



MANIFIESTO POR CUENCA

A los candidatos presidenciales
A los habitantes de nuestra Ciudad

Cuenca es la ciudad que tiene los mejores indicadores de desarrollo del país en relación a sus necesidades básicas insatisfechas, es la ciudad con la tasa más alta de industrialización por habitante, es la ciudad que tiene los mejores desempeños en servicios públicos. Todos estos resultados son producto del trabajo de miles de cuencanos y cuencanas que, gracias a su propio esfuerzo y a pesar de los gobiernos nacionales de turno, han logrado construir la mejor ciudad para vivir.

La Pandemia ha traído desafíos nuevos y complicados. Hemos tomado decisiones orientadas a proteger a nuestra gente y mantener la economía. Nuestros trabajadores y trabajadoras del sistema de salud, tanto público como privado, han hecho esfuerzos enormes por atender a todos quienes han sufrido los problemas derivados de la COVID-19. Y lo hemos hecho por nuestra propia convicción de que nuestra sociedad es realmente solidaria, dispuesta a ayudar a los demás y siempre encuentra soluciones a los problemas cada vez más complejos que enfrentamos. Los años que vienen nos enfrentan a la necesidad de recuperarnos en lo económico, de curarnos en lo físico, de sanarnos en lo emocional. Y sabemos cómo hacerlo, no será la excepción frente a lo que hemos enfrentado en el pasado, nuestros habitantes son luchadores, honestos, bien preparados y saldremos adelante.

Cuenca es la tercera ciudad del país y la primera en términos de desarrollo económico. Su gente merece respeto y apoyo, no abandono y desidia. Como actor político se la importancia que tiene, para los dos candidatos por la presidencia, el conocer la realidad, problemática y propuestas de nuestra ciudad, provincia y región.

Como primer funcionario público, mi compromiso por construir la Cuenca del futuro, amigable con el medio ambiente, solidaria, efectiva y productiva es irrenunciable. Tengo la plena convicción de que para edificar esta Cuenca Unida con la que soñamos es necesario aunar esfuerzos y consolidar los apoyos más importantes para que podamos avanzar con paso firme en los objetivos de ciudad que queremos.

Estos apoyos no se pueden alcanzar en términos de negociaciones políticas. No se trata de "apóyame para apoyarte después". Siempre hemos dicho que representamos una nueva generación en la forma de hacer política. Y esta forma incluye la capacidad de diálogo constructivo entre los actores de gobierno, sin agendas ocultas, sino con objetivos comunes.

Nuestra ciudad y su gente siempre estarán dispuestas a contribuir con las iniciativas de gobiernos que busquen soluciones integrales para la pobreza, la falta de empleo de calidad, la inseguridad, la falta de acceso a la educación, la poca cobertura en salud pública y el inadecuado trato a la naturaleza. Para esto, requerimos que quienes tienen la oportunidad de dirigir el Estado en los años venideros, sean responsables y asuman también, para sí mismos, los siguientes desafíos y propuestas que tienen Cuenca y nuestra región:

1. Seguridad

- Recuperar para el Centro de Rehabilitación Social de Turi, la categoría de Regional como fue concedido inicialmente; e implementar todos los protocolos de seguridad previstos para este centro carcelario.
- Dotar del personal de policía debidamente equipado, que sea necesario para cumplir con la norma de 4 policías por cada mil habitantes; es decir se necesitarían alrededor de 2300 uniformados, asignados al cantón.
- Dotar de infraestructura, equipamiento y personal para implementar 41 UPC'S adicionales, que son necesarios construir, para la adecuada gestión de la fuerza policial; al momento se disponen con tan solo 17 UPC'S.
- Brindar las facilidades y autorizaciones que sean necesarias para que otros fuerzas del orden como la Guardia Ciudadana y Agentes Civiles de Tránsito puedan utilizar equipamiento de protección y armamento no letal para fortalecer la seguridad.
- Asignar recursos y robustecer los mecanismos de articulación a nivel local que permitan continuar con inversiones para sistemas de seguridad comunitaria, cámaras de video vigilancia, tanto en sector urbano como rural.

2. Desarrollo económico, empleo y emprendimiento

- Facilitar la creación de zonas especiales de desarrollo económico, según nuestra vocación productiva.
- Facilitar créditos para el desarrollo de emprendimientos de valor agregado, con participación de los GADS Cantonales y Parroquiales.
- Facilitar el acceso a créditos para el desarrollo industrial, a tasas de intereses adecuados enfocados en la creación de empleo local.
- Brindar facilidades tributarias que disminuyan la carga de impuestos para las empresas que apliquen políticas de generación de empleo.

3. Conectividad

- Avanzar en los estudios de viabilidad para el nuevo Aeropuerto de Cuenca.
- La creación de un fondo emergente que permita atender la rehabilitación de las vías interprovinciales que posibilite una conectividad con los diversos cantones y provincias del país; eliminando el riesgo de aislamiento del cantón y la provincia. Es necesario que luego de recuperar la red vial, se implemente un modelo que permita garantizar la funcionalidad vial y su sostenibilidad financiera.
- Asumimos y cumplimos el reto de poner en operación el Tranvía, sin embargo al ser un sistema de transporte público masivo, que desde su concepción, no fue sostenible financieramente; proponemos se asuma la totalidad de esta deuda y se asignen los recursos anuales que sean necesarios para garantizar su operación e interconexión.
- Asignar recursos y facilitar la obtención de autorizaciones para proyectos que incrementen la conectividad y accesos a tecnologías de información y comunicación, tanto en la zona urbana y rural del cantón.

4. Educación

- Aplicar tarifas especiales o subsidios necesarios para el servicio de Internet para facilitar su acceso a estudiantes de escuelas, colegios y universidades, en especial, para los de las zonas más alejadas.

5. Salud

- Facilitar el proceso de vacunación en coordinación y con el apoyo con los Gobiernos Autónomos Descentralizados, para llegar a más ciudadanos en menor tiempo.

6. Descentralización

- Avanzar en la delegación de la competencia de tránsito hacia el GAD de Cuenca para atender a los ciudadanos en temas tales como: aprobación de títulos habilitantes, gestión del sistema del transporte mixto, expedición de licencias y el control de tránsito en las vías estatales que atraviesan las zonas urbanas del cantón Cuenca.
- Revisar el mecanismo legal de aprobación de los coeficientes de aplicación de la fórmula de distribución de los recursos de Equidad Territorial, de tal forma que se logre un reparto justo de las rentas que les corresponden a Cuenca y el Azuay.
- Revisar el modelo de distribución y retribución tributaria hacia Cuenca, en función de las condiciones especiales y recursos que los sectores productivos y comerciales tienen.

7. Medio Ambiente y Ecología

- Facilitar la aprobación de las áreas delimitadas para la protección de las zonas de recarga hídrica, que abastece a Cuenca, como parte del sistema nacional de áreas protegidas, siendo un mecanismo para preservar de manera definitiva, en cumplimiento de lo dispuesto en la Consulta Popular por el Agua.
- Permitir la aplicación de tasas por servicios ambientales para la generación de fondos en el área del Parque Nacional Cajas y de esta manera financiar la gestión de guardabosques y generar verdaderas medidas de conservación de esta área protegida.

Invito a los señores candidatos a la Presidencia de la República, asumir estos retos para que mediante un diálogo abierto y franco, para encontrar los mejores caminos que nos permitan implementar estas propuestas urgentes, a favor de Cuenca y la región.

Ingeniero Pedro Palacios Ullauri
Alcalde de Cuenca